
加西市ふるさとミーティング２０２０秋　地域課題及び要望事項　　回答書 宇仁地区

開催日・場所 一般参加者19人　　地域担当職員5人

項目名 内　　容 地区・場所 備　　考 担　当 回　答

1 有害鳥獣駆除

　有害鳥獣駆除の特別期間を1年を通じて認定してほし
い。獣害の補修に100万円/年以上使っています。

（追加要望）
年間通して猪等を捕獲できるようにおり（わな）をかけさ
せてほしい。

10月から11月15日の間が銃、わながないのでどうにか
ならないか。

宇仁校区 田谷町 地域振興部

鹿・猪の有害捕獲については、兵庫県猟友会加西支部に委託し実施
しています。また、有害捕獲期間については、委託先である猟友会と
協議して定めており、銃による有害捕獲期間を４月から６月、９月、３
月、わなによる駆除期間を６月から８月としています。　また、狩猟期間
は１１月１５日から３月１５日までとなっており、猟友会の方々には、ほ
ぼ年間を通じて捕獲活動を行っていいただいている状況です。
　猟友会の会員においても高齢化が進み、捕獲については地域の
方々の協力を得たい。地域の方々が狩猟資格を得る際については、
免許資格費用の半額補助や獣害の補修費用について多面的交付金
の活用をお願いしたい。
　田谷町において、おり（わな）を設置していただけることになっても、
田谷町を所管している猟友会と協議し、両者合意のもと年間のおり（わ
な）の設置は可能になります。
　この期間においては、猟友会も入山し、餌をまいて、餌付けをする期
間としている。期間等の調整についても地元と猟友会で協議していた
だき、両者合意のもと変更は可能である。

2
鳥獣被害防止対策と
しての補助金

　資材購入費の一部補助は、計画による申請ですが、
計画提出以前の購入または年度途中で新たに発生し
た被害対策としての資材購入についても、補助金の対
象としてほしい。

宇仁校区 油谷町 地域振興部

 電気防護柵の補助については、令和２年度より新規創設しており、令
和２年４月以前に購入された機器については、補助の対象とすること
はできません。また、要望受付期間経過後も、予算の範囲内であれ
ば、補助の申請受付はできますので、機器の購入前にご相談くださ
い。（10/19区長説明済）
　現在の申請状況でありますが、10町について申請済です。

令和2年11月17日（火）　八王子会館 参加者数
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3
市道の舗装及び修理
について

　防塵舗装⇒アスファルト舗装
　市道の舗装が大変痛みがひどい状況で5年ほど前か
ら本復旧の要望を出していますが、応急処置的な対応
しかされずいまだに放置されている状況である。

千尾～深谷池 鍛冶屋町 都市整備部

　市道鍛治屋2号線の舗装更新は、延長が長く相当額の費用が必要と
なるため、緊急性、安全性、通行量等を含め、当該地区の他の要望と
の優先順位をご相談しながら対応したいと考えます。
　また、部分的な陥没等応急処置が必要な場合は、As合材での補修
を行います。
　このような１個所５００万円以上かかる改良工事については、校区毎
に取りまとめをいただき、優先順位をつけていただき、優先順位により
次年度の予算を確保し、着手していきたい。

4
市道の舗装及び修理
について

防塵舗装⇒アスファルト舗装
　青野町111-2から都染町959-119までの約３００ｍは、
中学・高校生（青野・田谷・油谷・鍛冶屋）の自転車通学
路として頻繁に使用されています。
　しかしながら防塵舗装の為、通学するにはでこぼこで
凹凸がひどく危険です。
　町内生活道路で、唯一アスファルト舗装化されていな
いので早急に対応お願いします。

青野町舗装道
路111-2 青野町 都市整備部

　市道青野1号線の舗装更新は、延長が長く相当額の費用が必要とな
るため、緊急性、安全性、通行量等を含め、当該地区の他の要望との
優先順位をご相談しながら対応したいと考えます。
　また、部分的な陥没等応急処置が必要な場合は、As合材での補修
を行います。

5
市道の舗装及び修理
について

　交差点の北側進入路が狭小であり付近の幼児学習
塾通いの生徒が頻繁に往来する。
　車同士のすれ違い時でも幅が狭くなっていることに気
づかず、そのままのスピードで侵入しヒヤッとする場合
が頻繁に発生する。対向車がある場合はなおさらで
す。
　使用していない（里道11）と個人所有土地（442-3）を
位置交換し、里道の面積分で交差点を拡張し、未然に
事故防止を図りたいと思いますのでその工事をお願い
します。
　土地売買費用は発生しません、青野町と個人土地所
有者双方合意しております。

青野町442-3 青野町 都市整備部

　本年度も市道青野7号線の拡幅工事につき、ご協力をいただきあり
がとうございました。。
　ご要望の市道青野2号線の拡幅についても、地元のご協力をいただ
けることに感謝いたします。市道の修繕工事については、同地区から
も多くの要望をいただいていますので、緊急性、安全性、通行量等を
含め、他の要望との優先順位をご相談しながら対応したいと考えま
す。

6
市道の舗装及び修理
について
（カーブミラー設置）

　小印南町の芦谷地区、鎌原地区の接点部分（芦谷駐
車場前）に設置希望。
　周辺箇所は三差路になっており、一見見通し良いの
ですが、交差点付近に民家があり、南からの車が確認
しにくく、死角になっています。通行車両は道幅が広く、
スピードを出し走行しているため、大変危険です。
　また、子供たちの通学路になっているので対応よろし
くお願い致します。

小印南町899
芦谷駐車場付
近

小印南町 都市整備部

　現地の状況を確認の上、ミラーの設置について検討いたしますの
で、用地等が必要になる場合はご協力をいただきますようお願いいた
します。
　カーブミラーの予算については、年間２０基程度の予算を確保してい
ますので現地の状況を確認しミラーの設置を検討していきたい。また、
用地等の確保については、ご協力をお願いします。
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7
市道の舗装及び修理
について

　中国道路南の側道（約1.1キロメートル）
　自動車の通行量はあまり多くありませんが、道路の傷
みがあまりにもひどく、住民の通勤路として利用してい
る、が非常に危険である。
　何度か市にお願いしましたが改善されていませんの
で再舗装お願い致します。
　別紙地図参照ください。

中国道
南の側道

小印南町 都市整備部

　中縦7号線の舗装更新は、延長が長く相当額の費用が必要となるた
め、緊急性、安全性、通行量等を含め、当該地区の他の要望との優先
順位をご相談しながら対応したいと考えます。
　また、部分的な陥没等応急処置が必要な場合は、As合材での補修
を行います。

8
市道の舗装及び修理
について

　市道の路肩をイノシシが掘り返し車の崩落等の危険
があるので修理お願いします

奥山寺と採石
場中間
付近

国正町
油谷町

都市整備部
　市道河内国正線の指摘の個所については、セメント改良土等により
補修を実施します。

9 県有地林の伐採

　アオノ（ゴルフ＆リゾート）を中心とする施設が接する
隣接道に樹木がせり出しています。
　交通の障害・猪の温床となっていますので道から５ｍ
帯の範囲で伐採お願いします。

青野町 都市整備部

　青野運動公苑の敷地から、隣接する道路にはみ出した草木の刈払
いについては、適時、管理者（青野運動公苑）に依頼をしています。
　この度の、ご指摘の区間についても、再度刈払いを依頼いたします
が、道路管理者としては交通に支障がでない範囲の対応をお願いす
ることとなります。

10
温泉等施設の設置or
誘致

・加西市には温泉等の施設が無い、以前は根姫女の湯
があって加西市及び内外の人が訪れ　賑わっていた、
「根姫女の湯」を冠する場所が消えた。
・中縦バス停（無料駐車場、今回拡張中）からのアクセ
スが近い。
・近隣市町村を含め多くの人が同様施設の誘致を待ち
望んでいる。
・宇仁郷にあっては3世代で、くつろげる場所が無い、地
域コミニュティーの核として（情報発信・情報交換/交
流）の場としたい。
・以前は同施設で、あさイチも開催され老若男女が集い
営業的にも繁盛していた。
・地域の活性化の拠点となる場所としたい
・加西中央集権の盛り上がりに加え、市内のへき地か
らも盛り上げていきたい。
・場所は以前の場所または新規の位置を問わない。

宇仁校区 青野町 ふるさと創造部

以前の根日女の湯は、民間が経営しており、採算の問題で廃業したと
聞いています。現在も民間の土地、建物です。市としても、温浴施設
は、観光拠点としても重要であると考えておりますが、市として具体の
整備計画はございません。今後民間の事業進出などの際には、協議・
協力をしてまいりたいと考えております。
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　コロナ禍において、ホテルや飲食店での外食等の自粛により、日本
酒等の消費が低迷し、令和元年産の山田錦も出荷先が低迷している
状況です。
　加西市産山田錦の生産量の増加に向けて、取り組んできましたが、
今回のコロナ禍によって酒蔵が日本酒の製造減らすことによって、JA
等の契約数量が減ると予想されています。
　平成30年度よりコメの生産調整が終了し、需要に応じた作付を行う
制度に切り替わっており、水稲への補助は無くなっております。
　山田錦に代わるものとして、JAでは「どんとこい」や枝豆用品種「ひか
り姫」の導入を進められております。
　また、青野町ではすでに取り組まれておられますが、国の戦略作物
の一つのWCS稲など交付金の対象となる品種へ取組み、国の支援を
受けることの可能な作物への転換もご検討いただけたらと思います。
山田錦に特化した保証はございませんが、持続化給付金等の申請も
ご検討いただけたらと思います。

11
山田錦減産による

コロナ保障について

・山田錦減産によるコロナ保障？
・各方面の企業・飲食業界でコロナ禍による売り上げ
減、賃貸収入減、による影響を政府が保証している
ケースがあります。
・ところが山田錦生産者はR2年前年比３０％減産に加
えR3年はさらに５０％減産とも声が聞かれます。これは
R1年を１００とするとR3年は３５％になり、６５％の減産
状態になります。
・農家で生計を立てている人々にとっては非常に厳しい
現実におかれています。
　レストラン、飲食店等ではお酒の販売で利益率を上げ
ている所が多く、それらサービス業・製造業ほか多くの
企業に対しては規模に応じて何らかの保証金が配布さ
れていると聞いています。
・第1次産業として農業生産者には何の保証もなされて
いないと理解しています。
　加西市長は、山田錦の増産措置として「枠外山田錦
の取得」に尽力されまた。
　「加西の酒で乾杯」では先陣を切ってあちこちの機関
に働きかけて頂きました。
・今回の山田錦減産に関し何らかの保証体制はあるの
でしょうか？
　＊設備購入費用等・農業全般ではなく山田錦生産者
に特化するもの。
・今回はコロナ禍でクローズアップされていませんが他
社に比べてJA加西地区産の販売量減少はどのように
なっているのかも知りたい。
　契約田等大きな固定客を持っているのと、比較的小
口先に納品しているのではコロナ　禍による影響比率も
変わるのでは？
・営業的的な部分は農協の範疇大ですが、保証金の話
については行政の問題と関りが　ありますので取り上
げさせて頂きました。

宇仁校区 青野町 地域振興部
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12
集会所設置事業
補助金

①一般改修にかかる補助金（上限160万）と②バリアフ
リー改修にかかる補助金（上限100万円）は別年度でし
か支給できない。
通常改修工事をする場合は①②双方同時にしたほうが
費用・期間も大幅に節減できるので、同一年度事業で
も補助金対象となる様にしてほしい。

青野町 青野町 ふるさと創造部

　自治会の公民館の修繕補助は、新築・改修（補助率１/３）の補助とト
イレの洋式化、段差改修（補助率1/２）などを行う補助の2種類があり
ます。
　毎年、多くの地区から要望をいただいておりますが、予算の関係もあ
り、できるだけ多くの地区の要望に応えるため、一つの自治会に同一
年度に2つの補助はしていません。
　改修工事が終了後、次年度以降にバリアフリー工事補助となること
にご理解ください。
　自治会の公民館の修繕補助は、新築・改修（補助率１/３）の補助とト
イレの洋式化、段差改修（補助率1/２）などを行う補助の2種類があり
ます。　毎年、多くの地区から要望をいただいておりますが、予算の関
係もあり、できるだけ多くの地区の要望に応えるため、一つの自治会
に同一年度に2つの補助はしていません。　改修工事が終了後、次年
度以降にバリアフリー工事補助となることにご理解ください。

　改修工事費３００万円以上で補助率１／３　上限１６０万円を対象とし
ていたため、様式化をするとかバリアフリーだけをするとかだけでは、
補助対象改修工事費に至らなく、この補助事業について使い勝手が
悪いというご指摘を受け、このような状況を解消するために別枠で１０
０万円以上の工事費で１／２を補助する補完補助事業を創設した経緯
があります。
　今回の要望個所のような改修工事が一般改修部分とバリアフリーに
伴う改修工事部分で工事費が明確に分けられることができれば、工事
発注が１本でも各補助対象として考えたい。さらに、予算確保ができれ
ば一括での対応を検討したい。

当日出された
その他の意見

・道路修繕の実施時期について
・市道の簡易的、部分的な舗装について
・温泉施設等の設置について
・宇仁ふれあいバスの運行路線における速度制限を４
０㎞／ｈに変更することについて
・宇仁ふけあいバスの事務所について、宇仁幼児園利
用の延長について
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